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CONSEIL COMMUNAL DU CHENIT 

 

Rapport 

Commission de gestion 2022 / 2023 

Rapport de la Présidente 
 

 

Monsieur Le Président,  

Mesdames et Messieurs les Municipaux, 

Mesdames et Messieurs les Conseillers,  

 

[ŀ /ƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘŜ DŜǎǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ нлнн κ 2023, nommée le 27 juin 2022, est ainsi composée : 

 

Mesdames Anna Mongiello   UDI 

  Solène Liengme   Rose ς vert·e·s 

Messieurs Reynold Keusen  UDI 

  Christian Heizmann  UDI 

  Jan Pittet   SOC & A 

  Olivier Géry   Rose ς vert·e·s 

  Bounouar Benmenni  Force 3 (remplaçant de Mme Meylan, démissionnaire) 
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bƻǘǊŜ ǇǊŜƳƛŝǊŜ ǎŞŀƴŎŜ ǎΩŜǎǘ ŘŞǊƻǳƭŞŜ ƭŜ нп ŀƻǶǘ нлннΣ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ ŞǘŀƛŜƴǘ ǇǊŞǎŜƴǘǎ Ł ƭΩŜȄŎŜǇǘƛƻƴ ŘŜ aƳŜ aŜȅƭŀƴ 

(démissionnaire). 

Nous avoƴǎ Ŝǳ ƭŜ ōƻƴƘŜǳǊ ŘΩŀŎŎǳŜƛƭƭƛǊ aΦ .ŜƴƳŜƴƴƛ ƭƻǊǎ ŘŜ ƴƻǘǊŜ нe séance, et nous lui avons souhaité une chaleureuse 

bienvenue ! 

!ǇǊŝǎ ŀǾƻƛǊ ǾƻǘŞ ǇƻǳǊ ƭŀ ǇǊŞǎƛŘŜƴŎŜΣ ǘŃŎƘŜ ǉǳƛ ƳΩŀ ŞǘŞ ǊŜƴƻǳǾŜƭŞŜ Ŝǘ ǉǳŜ ƧΩŀƛ ŀŎŎŜǇǘŞe avec beaucoup de plaisir, nous 

avons procédé à la répartition des sujets :  

- Hôtel de Ville le Sentier (restaurant hôtellerie et gestion) ; M. Olivier Géry 

- Accueil petite enfance (Aristochats) ; Mme Solène Liengme 

- Forêts ; M. Benmenni 

- Sogebois SA ; M. Jan Pittet 

- Ecole de Musique du Sentier ; M. Christian Heizmann  

- Parc du Jura Vaudois ; M. Reynold Keusen 

[ŀ /ƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘŜ DŜǎǘƛƻƴ ŎƻƴǎƛǎǘŜ Ł ŎƻƴǘǊƾƭŜǊ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ŘŜ ƭŀ CƻƳƳǳƴŜ ǇƻǳǊ ƭΩŀƴƴŞŜ ǇǊŞŎŞŘŜƴǘŜ Ŝǘ Ŝƴ ǾŞǊƛŦƛŜǊ ƭŜ ōƻƴ 

fonctionnement avec engagement, conscience et respect.  

Nos rencontres avec les personnes concernées, et que nous remercions énormément, se sont déroulées dans un esprit 

ouvert et convivial.  

bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ Ŝǳ ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴ ŘŜ ǇǊƻŦƛǘŜǊ ŘŜ ǾƛǎƛǘŜǎΣ Ŝǘ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ Ǉǳ ǇŀǊǘŀƎŜǊ ŘŜ ƴƻƳōǊŜǳȄ ōƻƴǎ ƳƻƳŜƴǘǎ ƭƻǊǎ ŘŜǎ ŜȄŎǳǊǎƛƻƴǎ 

dans notre belle région.  

Lors de nos passages dans les forêts, nous avons pu constater des grands dégâts dus aux conséquences de la sécheresse 

et du changement climatique ainsi que des maladies qui en découlent.  

Le travail de nos gardes forestiers est plus que méritant, et nous rendons attentifs toute personne à respecter la nature 

et la préserver.  

Tous les intervenants des sujets traités ont pu échanger, se confronter avec transparence et bienveillance. Je renouvelle 

au nom de la Commission de Gestion, tous nos remerciements et gratitude, pour avoir contribué à la réussite de notre 

année de travail.  

Chaque membre a rédigé et présenté son rapport final que nous vous invitons à découvrir. 

Ma 4e et dernière année de présidence de la Commission de Gestion prend fin et je remercie vivement la Municipalité, 

les employés de la Commune du Chenit qui ont répondu présent sympathiquement à toutes nos sollicitations.  

Nous pouvons dire que notre Commune se porte bien Η /ŜŎƛ ƎǊŃŎŜ Ł ƭΩƛƳǇƭƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜ ŎƘŀŎǳƴ Řŀƴǎ ƭŜǳǊǎ rôles respectifs.  

WΩŀƛ Ŝǳ ƭŀ ŎƘŀƴŎŜ Ŝǘ ƭŜ ǇǊƛǾƛƭŝƎŜ ŘŜ ŎƻƭƭŀōƻǊŜǊ ŀǾŜŎ ŘŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ ŘŞǾƻǳŞǎΣ ǉǳŜ ƧŜ ǊŜƳŜǊŎƛŜ ǎƛƴŎŝǊŜƳŜƴǘΦ 

La Commission de gestion 2022 / 20ноΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳité demande au Conseil Communal :  

1. [ΩŀŎŎŜǇǘŀǘƛƻƴ Řǳ ǊŀǇǇƻǊǘ ǘŜƭ ǉǳŜ ǇǊŞǎŜƴǘŞ ; 

2. De donner décharge à la Commission de gestion de son mandat. 

 

Le Sentier, le 7 avril 2023 Pour la Commission de Gestion 
 
 
La Présidente 
 
Anna Mongiello 
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CONSEIL COMMUNAL DU CHENIT 

 

Rapport 

Commission de gestion 2022 / 2023 

wŀǇǇƻǊǘ ǎǳǊ ƭΩƘƾǘŜƭ Ŝǘ ƭŜ ǊŜǎǘŀǳǊŀƴǘ ŘŜ ƭΩIƾǘŜƭ ŘŜ ±ƛƭƭŜ 
 

 

Au Conseil communal du CHENIT, 

Monsieur le Président, Mesdames les conseillères, Messieurs les conseillers, 

tƻǳǊ ŘƻƴƴŜǊ ǎǳƛǘŜ Ł ƭŀ ǊŜǇǊƛǎŜ ŘŜ ƭŀ ƎŞǊŀƴŎŜ ŘŜ ƭΩƘƾǘŜƭ Ŝǘ Řǳ ǊŜǎǘŀǳǊŀƴǘ ŘŜ ƭΩƘƾǘŜƭ ŘŜ ±ƛƭƭŜ Ŝƴ ŎŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜ нлнн ǇŀǊ aƻƴǎƛŜǳǊ 

bƛŎƻƭŀǎ 5ŜǎŎƘŀƳǇǎΣ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘŜ ƎŜǎǘƛƻƴ ŀ ŘŞŎƛŘŞ ŘŜ ǎΩƛƴǘŞǊŜǎǎŜǊ Ł ŎŜǘ ŞǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘ ǇǊƻǇǊƛŞǘŞ ŘŜ ƭŀ Commune. 

Jeudi 19 septembre 2022, les membres de la commission de gestion avaient rendez-Ǿƻǳǎ Ł ƭΩIƾǘŜƭ ŘŜ ±ƛƭƭŜ ŀǾŜŎ aŀŘŀƳŜ 

Isabelle Piguet et Monsieur Michel VulliƻǳŘΣ ƳǳƴƛŎƛǇŀǳȄ Ŝƴ ŎƘŀǊƎŜΣ ŀŦƛƴ ŘΩŞŎƘŀƴƎŜǊ ǎǳǊ ŎŜ ǎǳƧŜǘΦ ;ǘŀƛǘ ŀǳǎǎƛ ǇǊŞǎŜƴǘ 

Monsieur Daniel Trotti, responsable ŘΩŜȄǇƭƻƛǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ōŃǘƛƳŜƴǘǎ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜΦ 

Nous tenons à remercier Madame Isabelle Piguet, Messieurs Michel Vullioud et Daniel Trotti de leur amabilité et du temps 

ŎƻƴǎŀŎǊŞ Ł ǊŞǇƻƴŘǊŜ Ł ƴƻǎ ƴƻƳōǊŜǳǎŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ ŀƛƴǎƛ ǉǳΩŁ ƭŀ ǇǊŞǎŜƴǘŀǘƛƻƴ Ŝǘ Ł ƭŀ ǾƛǎƛǘŜ Řǳ bâtiment. 

Pour la commission, étaient présents : 

Mesdames Anna Mongiello et Solène Liengme, Messieurs Jan Pittet, Christian Heizmann, Reynold Keusen et moi-même. 
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Préambule 

! ƭŀ ǎǳƛǘŜ Ł ƭΩŀƴƴƻƴŎŜ ǇŀǊ ƭŀ aǳƴƛŎƛǇŀƭƛǘŞ Řǳ ŎƘŀƴƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƎŞǊŀƴǘ ŘŜ ƭΩƘƾǘŜƭ-restaurant de LΩIƾǘŜƭ ŘŜ ±ƛƭƭŜ Řǳ {ŜƴǘƛŜǊΣ ƭŀ 

Commission de GŜǎǘƛƻƴ ŀ ŘŞŎƛŘŞ ŘŜ ǎΩƛƴǘŞǊŜǎǎŜǊ Ł ŎŜǘǘŜ ƛƴǎǘƛǘǳǘƛƻƴ ŎƻƳƳǳƴŀƭŜ ŀŦƛƴ ŘŜ ƳƛŜǳȄ ƭŀ ŎƻƴƴŀƞǘǊŜ Ŝǘ ŘŜ ŎƻƴǎǘŀǘŜǊ 

son état général.  

[ΩIƾǘŜƭ ŘŜ ±ƛƭƭŜ Řǳ {ŜƴǘƛŜǊ Ŝǘ ǎƻƴ ƘƾǘŜƭ-restaurant ont été construits en 1958 puis rénovés en 1985, en 2009-2010, 2012 

et en 2017 au moment du changement de gérant. Le bâtiment a été relié au chauffage à distance en février 2019. 

[ΩƘƾǘŜƭ ŎƻƳǇǘŜ му ŎƘŀƳōǊŜǎΣ ƭŜ ǊŜǎǘŀǳǊŀƴǘ ǳƴŜ ŎŜƴǘŀƛƴŜ ŘŜ ǇƭŀŎŜǎ ŀǎǎƛǎŜǎΣ ƭΩŞǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘ ŘƛǎǇƻǎŜ ŘΩǳƴŜ ǎŀƭƭŜ ŘŜ 

ǎŞƳƛƴŀƛǊŜ Ŝǘ ƭŀ ǇƻǎǎƛōƛƭƛǘŞ ŘΩǳǘƛƭƛǎŜǊ ƭŀ ǎŀƭƭŜ Řǳ ŎƻƴǎŜƛƭ ǇƻǳǊ ŘŜǎ ōŀƴǉǳŜǘǎΦ [ΩƘƾǘŜƭ Ŝǎǘ ƻǳǾŜǊǘ ǎŜǇǘ ƧƻǳǊǎ ǎǳǊ ǎŜǇǘ Ŝǘ ƭŜ 

restaurant six jours sur sept. 

Suite à la pandémie COVID et aux graves problèmes de trésorerie rencontrés durant cette période par le gérant, la 

aǳƴƛŎƛǇŀƭƛǘŞ ŀ ŘŞŎƛŘŞ ŘŜ ŎŀƭŎǳƭŜǊ ƭŜ Ƴƻƴǘŀƴǘ Řǳ ƭƻȅŜǊ ǎǳǊ ǳƴŜ ōŀǎŜ ŘŜ тΦр҈ Řǳ ŎƘƛŦŦǊŜ ŘΩŀŦŦŀƛǊŜǎ ŀǾŜŎ ǳƴ ƳƛƴƛƳŀ ŘŜ 

CHF 3'500.00 ǇŀǊ Ƴƻƛǎ ǇŀȅŀōƭŜ ŎƘŀǉǳŜ Ƴƻƛǎ ŀŦƛƴ ŘŜ ƳƛƴƛƳƛǎŜǊ ƭΩƛƳǇŀŎǘ ŘΩǳƴŜ ǇŜǊǘŜ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ǎƻǳŘŀƛƴŜΦ 

Séance de la commission de gestion 

bƻǳǎ ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ǊŜǘǊƻǳǾŞǎ ǘƻǳǘ ŘΩŀōƻǊŘ Řŀƴǎ ƭŀ ǎŀƭƭŜ ŘŜ ŎƻƴŦŞǊŜƴŎŜǎ ǇƻǳǊ ǳƴŜ ǇǊŞǎŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŞǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘ ǇŀǊ 

aƳŜ LǎŀōŜƭƭŜ tƛƎǳŜǘ Ŝǘ aΦ 5ŀƴƛŜƭ ¢ǊƻǘǘƛΦ bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŞǘŞ ƛƴŦƻǊƳŞǎ ŘŜ ƭΩƘƛǎǘƻǊƛǉǳŜ Řǳ ōŃǘƛƳŜƴǘΣ ŘŜǎ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘes rénovations 

qui ont eu lieu depuis 1985 et des différents entretiens que la Commune réalise chaque année. Voici quelques chiffres 

concernant les charges des exercices comptables de ces dernières années : 
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aŀŘŀƳŜ tƛƎǳŜǘ ƴƻǳǎ ŀ Ŧŀƛǘ ǇŀǊǘ ŘΩŀǾƻƛǊ ǊŜƴŎƻƴǘré des difficultés pour trouver un nouveau gérant et nous a annoncé que 

ƭŜ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ ŎƘŀƴƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ǎǘƻǊŜ ǉǳƛ ŎƻǳǾǊŜ ƭŀ ǘŜǊǊŀǎǎŜ Ŝǎǘ Ł ƭΩŀǊǊşǘ ŎŀǊ ǘǊƻǇ ƻƴŞǊŜǳȄΦ [Ŝ ōǳŘƎŜǘ ŀƭƭƻǳŞ Şǘŀƛǘ ŘŜ 

CHF 60'000.00, Ƴŀƛǎ ƭŜǎ ŘŜǾƛǎ ǊŜœǳǎ ŞǘŀƛŜƴǘ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ǎǳǇŞǊƛŜǳǊ Ł CHF 100'000.00. Une solution moins coûteuse et 

Ǉƭǳǎ ǇǊŀǘƛǉǳŜ όǇƻǎǎƛōƛƭƛǘŞ ŘŜ ǊŀƴƎŜƳŜƴǘ ǇƻǳǊ ƭŀ ǎŀƛǎƻƴ ŘΩƘƛǾŜǊύ ǎŜǊŀ ǘǊŝǎ ŎŜǊǘŀƛƴŜƳŜƴǘ ŜƴǾƛǎŀƎŞŜ ǇƻǳǊ нлноΦ  

Monsieur Trotti nous a fait un très large exposé du bâtiment fort intéressant concernant son historique et sa gestion 

ŎƻǳǊŀƴǘŜΦ bƻǳǎ Ŏƻƴǎǘŀǘƻƴǎ ǉǳŜ ƭΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴ Ŝǎǘ ǎǳƛǾƛ ŘŜ ǇǊŝǎ ŀǾŜŎ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŀƭƛǎƳŜΦ bŞŀƴƳƻƛƴǎΣ ƛƭ ƴƻǳǎ ǎƛƎƴŀƭŜ ǉǳŜ 

ƭΩƛƳƳŜǳōƭŜ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜ ŘŜs problèmes de ventilation qui seront traités en 2024. Des problèmes similaires étaient déjà 

évoqués dans le préavis n°06/2009 ainsi que dans le rapport de la Commission du Conseil communal de ce même préavis. 

bƻǘǊŜ ǎŞŀƴŎŜ ǎΩŜǎǘ ǇƻǳǊǎǳƛǾƛŜ ǇŀǊ ƭŀ ǾƛǎƛǘŜ ŘŜ ƭΩŞǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘΦ bƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ŘƻƴŎ ƳƻƴǘŞǎ ŀǳ ŘŜǳȄƛŝƳŜ ŞǘŀƎŜ ŀŦƛƴ ŘŜ 

ŘŞŎƻǳǾǊƛǊ ƭŜǎ ŎƘŀƳōǊŜǎ ŘŜ ƭΩƘƾǘŜƭΦ bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŘŞŎƻǳǾŜǊǘ ŘŜ ǘǊŝǎ ŀƎǊŞŀōƭŜǎ ŎƘŀƳōǊŜǎ ōƛŜƴ ŜƴǘǊŜǘŜƴǳŜǎ Ŝǘ Řŀƴǎ ǳƴ Şǘŀǘ ŘŜ 

propreté irréprochable. Nous félicitons les personnes en charge de ce travail. 

 

Nous avons visité ensuite le local technique du deuxième étage qui a été rénové en 2018 dans lequel est gérée la 

ǾŜƴǘƛƭŀǘƛƻƴ Řǳ ǊŜǎǘŀǳǊŀƴǘΣ ƭŀ ǇƻƳǇŜ Ł ŎƘŀƭŜǳǊ ǊŞŎǳǇŞǊŀƴǘ ƭŜǎ ŎŀƭƻǊƛŜǎ ŘŜǎ ŎƘŀƳōǊŜǎ Ŝǘ ƭΩŞƭŜŎǘǊƛŎƛǘŞ ǇǊƻǾŜƴŀƴǘ ŘŜǎ ǇŀƴƴŜŀǳȄ 

solaiǊŜǎΦ bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ Ǉǳ ŎƻƴǎǘŀǘŜǊ ǳƴŜ Ŧƻƛǎ ŘŜ Ǉƭǳǎ ǉǳŜ ƭŜǎ ŘƻƴƴŞŜǎ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜǎ Řǳ ōŃǘƛƳŜƴǘ ǎƻƴǘ ŎƻƴƴǳŜǎ Ŝǘ ǉǳŜ ƭΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴ 

est réalisé avec soin. 
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Nous sommes descendus au rez-de-ŎƘŀǳǎǎŞŜ ŀŦƛƴ ŘŜ ǾƛǎƛǘŜǊ ƭŀ ŎǳƛǎƛƴŜ Ŝǘ ǎŜǎ ǊŞǎŜǊǾŜǎΦ bƻǳǎ ŘŞŎƻǳǾǊƻƴǎ ǳƴŜ ŎǳƛǎƛƴŜ ŘΩǳƴŜ 

ǘŀƛƭƭŜ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜ Řŀƴǎ ǳƴ Şǘŀǘ ŎƻǊǊŜŎǘ Ƴŀƛǎ ǾƛŜƛƭƭƛǎǎŀƴǘŜΦ aƻƴǎƛŜǳǊ ¢Ǌƻǘǘƛ ƴƻǳǎ ǎƛƎƴŀƭŜ ǉǳΩǳƴ ƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜ 

CHF 7'830.00 CHF a déjà été effectué en 2022 en cuisine pour le changement de certains appareils électroménagers. 

 

Nous constatons que cet établissement est un patrimoine foncier remarquable pour la CƻƳƳǳƴŜ Ŝǘ ǉǳΩƛƭ Ŝǎǘ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘ 

ŘΩŜƴ ǇǊŜƴŘǊŜ ǎƻƛƴ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ƎŞƴŞǊŀǘƛƻƴǎ ŦǳǘǳǊŜǎΦ 

Noǳǎ ŘŞŎƻǳǾǊƻƴǎ ǉǳΩƛƭ ƴΩŜȄƛǎǘŜ Ǉŀǎ ŘΩƛƴǾŜƴǘŀƛǊŜ Řǳ ƳŀǘŞǊƛŜƭ ŎƻƳƳǳƴŀƭ Ƴƛǎ Ł ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴ Řǳ ƎŞǊŀƴǘ Ŝǘ ŎƻƴǎŜƛƭƭƻƴǎ 

ŦƻǊǘŜƳŜƴǘ ŘΩŜƴ ŞǘŀōƭƛǊ ǳƴ ŀŦƛƴ ŘΩŀǾƻƛǊ ǳƴ ǎǳƛǾƛ ǇǊŞŎƛǎ ŘŜǎ ƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘǎ Řǳ ƳƻōƛƭƛŜǊΣ ŘŜ ǎƻƴ ǎǘƻŎƪ Ŝǘ ŘŜ ǎƻƴ ŞǘŀǘΦ 

5Ƕ Ł ǳƴ ǎŜŎǘŜǳǊ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞ Ŝƴ profonde crise (hôtellerie-restauration) et par manque de main-ŘΩǆǳǾǊŜΣ ƛƭ ǎŜǊŀ ŘƛŦŦƛŎƛƭŜ Ł 

ŎƻǳǊǘ Ŝǘ ƳƻȅŜƴ ǘŜǊƳŜ ŘŜ ǘǊƻǳǾŜǊ ƭŀ ƻǳ ƭŜǎ ǇŜǊƭŜǎ ǊŀǊŜǎ ŀŦƛƴ ŘŜ ƎŞǊŜǊ ƭΩŞǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŘŜ ƭŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜǊΦ 9ƴ ŜǎǇŞǊŀƴǘ ǉǳŜ 

Monsieur Deschamps se fasse remarquer danǎ ŎŜǘ ŜȄŜǊŎƛŎŜ Ŝǘ ǉǳŜ ƭŀ ǎƛǘǳŀǘƛƻƴ ǎΩŀƳŞƭƛƻǊŜ ƭŜ Ǉƭǳǎ ǊŀǇƛŘŜƳŜƴǘ ǇƻǎǎƛōƭŜΦ 

 

 

 

Le Sentier, le 19 septembre 2022 Pour la Commission de Gestion 
 
 
Le rapporteur 
 
Olivier Géry 
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CONSEIL COMMUNAL DU CHENIT 

 

Rapport 

Commission de gestion 2022 / 2023 

Accueil petite enfance (Aristochats) 
 

 

[ŀ /ƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘŜ ƎŜǎǘƛƻƴ ǎΩŜǎǘ ǊŞǳƴƛŜ ƭŜ мс ƴƻǾŜƳōǊŜ нлнн ǇƻǳǊ ŀōƻǊŘŜǊ ƭŜ ǎǳƧŜǘ ζ Accueil petite enfance (Aristochats) » 

Ŝƴ ǎŀƭƭŜ ŘŜ ŎƻƴŦŞǊŜƴŎŜ ŘŜ ƭΩIƾǘŜƭ ŘŜ ±ƛƭƭŜ Ŝǘ ŜŦŦŜŎǘǳŜǊ ŜƴǎǳƛǘŜ ǳƴŜ ǾƛǎƛǘŜ ŘƛǊŜŎǘŜƳŜƴǘ ǎǳǊ ƭŜ ǎƛǘŜ ŘŜǎ Aristochats. 

Etaient présents : 

Mmes Anna Mongiello et Solène Liengme ainsi que MM. Bounouar Benmenni, Olivier Gery, Christian Heizmann, Reynold 

Keusen et Jan Pittet.  

Afin de pouvoir obtenir toutes les réponses aux questions soulevées et avoir des explications approfondies, la Commission 

a pu compter sur la présence de Mme Raffaela Cantone Meylan et M. Stives Morand pour représenter la Municipalité 

ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ aaΦ {ǘŀƭŘŜǊ Ŝǘ .ƻǊƎŜŀǳŘΣ ǇƻǳǊ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŜǊ ƭΩ!w!{Φ 

Préambule 

La Commission de Gestion (citée ci-aprèǎ /Dύ ŀ ǎƻǳƘŀƛǘŞ ǊŜǇǊŜƴŘǊŜ ƭŀ ǘƘŞƳŀǘƛǉǳŜ ŘŜ ƭΩŀŎŎǳŜƛƭ ǇŜǘƛǘŜ ŜƴŦŀƴŎŜΣ ōƛŜƴ ǉǳŜ 

celle de 2019-нлнл ǎΩȅ ǎƻƛǘ ŘΩƻǊŜǎ Ŝǘ déjà attelée. A cette occasion, des différends avaient été soulevés entre la Direction 

de la Fondation des Aristochats et le comité AJOVAL, les discussions avaient été relativement difficiles et de ce fait, la 

séance rapidement close.  

5Ŝ Ǉƭǳǎ Ŝǘ ǎŜƭƻƴ ƭŜ ŘŜǊƴƛŜǊ ǊŀǇǇƻǊǘ ŘŜ ƭŀ /D ŎƛǘŞŜ ǇǊŞŎŞŘŜƳƳŜƴǘΣ ǳƴ ŀǳŘƛǘ ŀǾŀƛǘ ŞǘŞ ŜŦŦŜŎǘǳŞ Ł ƭΩŀǳǘƻƳƴŜ нлнл ǎǳǊ ƭŀ 

gouvernance de la Fondation Les Aristochats. Il avait été souhaité que ces résultats soient présentés devant le Conseil 

/ƻƳƳǳƴŀƭΦ ! ǘƛǘǊŜ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴΣ ƭŜ ǊŀǇǇƻǊǘ Ŧƛƴŀƭ ǊŞǎǳƳŞ Ŝǎǘ ŘƛǎǇƻƴƛōƭŜ ŀǳǇǊŝǎ Řǳ ǎŜŎǊŞǘŀǊƛŀǘ ŎƻƳƳǳƴŀƭ ǇƻǳǊ 

consultation. 

Depuis, les Aristochats ont été repris par AJOVAL au 1er août 2021 eǘ ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ ŀ ŞǘŞ ŘƛǎǎƻǳǘŜΦ 

Dès lors, la question de cette décision a été posée. 

[Ŝǎ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŀƴǘǎ ŘΩ!w!{ ƴƻǳǎ ƛƴŦƻǊƳŜƴǘ ǉǳŜΣ ŜƴǘǊŜ ŀǳǘǊŜǎΣ ǳƴ ŘŞŦƛŎƛǘ ŎƘǊƻƴƛǉǳŜ ǊŜǎǎƻǊǘŀƛǘ ŘŜǎ ŎƻƳǇǘŜǎ ŘŜǎ !ǊƛǎǘƻŎƘŀǘǎΦ 

Toutefois, en approfondissant le sujet, ƭΩ!w!{ ŎƻƴŦƛǊƳŜ ǉǳŜ ƭŜǎ ŎƻƳǇǘŜǎ ƴΩŞǘŀƛŜƴǘ Ǉŀǎ ƭƛǎǎŞǎ ǎǳǊ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ ŀƴƴŞŜǎΦ 

En effet, ce déficit était dû, majoritairement, aux charges salariales. Pour pallier aux absences prolongées et fréquentes 

du personnel, le Conseil de Fondation devait régulièrement faire appel à du personnel temporaire. Une problématique 

récurrente qui, depuis plusieurs années, plaçait le Conseil de Fondation en position de porte-à-faux avec la Direction 

AJOVAL, notamment à propos des comptes et des budgets. 
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[ŀ CƻƴŘŀǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ Ƨŀmais parvenue à stabiliser ses déficits. Elle avait un modèle de gestion financière fondé sur le 

ōŞƴŞǾƻƭŀǘ Ŝǘ ƭΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ ǇŜǊǎƻƴƴŜƭ ŘŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ Řǳ /ƻƴǎŜƛƭ ŘŜ CƻƴŘŀǘƛƻƴ ǇƻǳǊ faire fonctionner la garderie, ce qui 

aboutissait à des points de divergences avec AJOVAL. 

Pour conclure, ƛƭ Ŝǎǘ ǊŜǎǎƻǊǘƛ ǎǳƛǘŜ Ł ƭΩŀǳŘƛǘ que, ŎƻƳǇǘŜ ǘŜƴǳ ŘŜ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ όŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ǎǘǊǳŎǘǳǊŜǎΣ ǇǊƻŎŞŘǳǊŜǎ Ŝǘ 

ǇǊƻŎŜǎǎǳǎύ Řǳ ǊŞǎŜŀǳ !Wh±![Σ Řŀƴǎ ǎŀ ƎƻǳǾŜǊƴŀƴŎŜ Ŝǘ ǎƻƴ ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘΣ ŦƻǊƳŜƭƭŜƳŜƴǘΣ ƭŀ CƻƴŘŀǘƛƻƴ ƴΩŀǾŀƛǘ Ǉƭǳǎ ǎŀ 

raison ŘΩşǘre en regard de son but initial : créer et exploiter la garderie. 

A. Fonctionnement AJOVAL 

¦ƴ Ǉƻƛƴǘ ŘŜ ǎƛǘǳŀǘƛƻƴ ǎǳǊ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ƛƴǘŜǊƴŜ ŜƴǘǊŜ ƭŜ /ƻƴǎŜƛƭ ƛƴǘŜǊŎƻƳƳǳƴŀƭΣ ƭŜ /ƻƳƛǘŞ ŘŜ ŘƛǊŜŎǘƛƻƴ Ŝǘ ƭŀ 5ƛǊŜŎǘƛƻƴ 

ARAS est donné par M. Stalder. Ce dernier rappelle que ce sont les Communes qui définissent et valident la stratégie. 

Les décisions sont validées par le Conseil intercommunal ce qui peut complexifier et alourdir le processus. A ce sujet et 

ǇƻǳǊ ŜȄŜƳǇƭŜΣ ŀǳŎǳƴ ƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ ƛƳƳƻōƛƭƛŜǊ ƴΩŜǎǘ ŜŦŦŜŎǘǳŞΣ ŎŀǊ ŎƘŀǉǳŜ ŘŞŎƛǎƛƻƴ ƴŞŎŜǎǎƛǘŜǊŀƛǘ ƭΩŀǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ нр 

Communes. 

 

  


